

L'ANGE GARDIEN DE FRANÇOISE BERMOND.

Nous lisons dans la vie de la vénérable mère Françoisse Bermond, ursuline, dite sœur de Jésus-Marie, des détails qui montrent combien les saints Anges gardiens assistent les âmes qui s'abandonnent entièrement à eux.

La mère Françoisse de Bermond vivait dans un commerce très intime avec son bon Ange gardien. Si elle craignait la perte de quelque lettre importante, elle la lui recommandait, et elle recevait peu après la réponse.

Sa faiblesse, jointe à sa continuelle contemplation, la faisait broncher presque à chaque pas. Elle invoquait son bon Ange, et sans lui, disait-elle, elle serait morte en mille accidents. A quelque heure de la nuit qu'elle voulût se lever, son Ange l'éveillait ponctuellement en frappant sur sa table. Lorsqu'elle désirait parler à quelque personne absente qu'elle ne pouvait faire avertir, elle priait son bon Ange de lui donner la pensée de venir la voir, et elle n'y manquait jamais.

Cela arriva plusieurs fois à son confesseur, qui, se sentant pressé intérieurement, allait au monastère, sans aucun dessein arrêté. Et dès que la mère l'apercevait : *Dieu soit loué*, disait-elle, *je vous avais envoyé un Ange pour vous faire venir.* Elle saluait aussi son Ange à chaque porte par où elle passait, et se retirait un peu comme pour lui donner le pas sur elle. Assistant un jour à un sermon, et craignant de scandaliser l'assemblée si elle y dormait, elle pria son bon Ange de la tenir éveillée. Le sommeil la surprit cependant, mais à peine se fut-elle assoupie, que tout son intérieur tressaillit comme si on lui eût donné une violente secousse, et une voix intérieure la réveilla par ces paroles : *Tu dors, toi qui es créée pour jouir de Dieu.* Un jour qu'elle remerciait Dieu, selon sa coutume, des biens qu'il avait départis aux saints de sa dévotion et aux bienheureux esprits, elle vit des yeux de l'âme deux jeunes hommes très bien faits qui la regardaient avec affection. Elle comprit que c'était saint Michel et saint Gabriel, et que Dieu agréait la reconnaissance qu'elle lui avait témoignée pour eux. Cette vision lui dura six ou sept jours de suite, avec un extrême contentement de son âme.

*L'Ange Gardien.*